

〈校訓〉
友 愛
英 知
創 造

留辺薬高校だより

2022年度
第6号
2月27日発行

総合学科研究発表会 ～たくさんのご来校ありがとうございました～

2月1日（水）に1年間の学習成果を発表する総合学科研究発表会を実施しました。今年度はご来賓や地域の方々、保護者の皆様、約50名ものご臨席を賜り、発表会を実施することができました。

1年次生は『産業社会と人間』の学習成果として、「ドローン授業について」「進路について（進学編）」「進路について（就職編）」を3つのグループに分かれて発表しました。

2年次生は、『総合的な探究の時間』の学習成果として「インターンシップ報告」「見学旅行報告」に関する発表をしました。

3年次生は『課題研究』のプレゼンテーションです。今年度は、国際ゼミ、福祉ゼミの2チームに分かれ、自分たちで課題を発見・設定して取り組んだ成果を発表しました。

今年度も小規模総合学科校等による地域と連携・協働した高校魅力化推進事業の指定校として、学校全体での取り組みを行っています。年次からの発表に加えて、教科より、自然環境研究（理科）「養蜂」、簿記（商業）「高校生ビジネスプラン・グランプリ」の取り組みと成果について発表しました。当日は、各年次やゼミの展示物の他に養蜂で採れたはちみつの試食タイムやビジネスグランプリに向けて作製した積み木を体験できるコーナーもありました。他にも発表会の冒頭には、音楽の授業で作成した留辺薬高校のサウンドロゴを紹介するなど、来場者へ様々な形で1年間の成果を伝えることができました。今後も、教科横断的な取組や、地域の人的物的教育資源を活用し、地域とつながり協働することにより、本校生徒の良さや、本校が地域とともに成長していることを積極的に発信し、教育活動を行います。

国際ゼミ

国際ゼミはSDGsの到達目標をベースとして、「つなごう食エコの輪！～Eco-friendliness starts from school lunch～」をテーマに、留辺薬自治区内の小・中学生に向けて食とエコの関係、エコな消費活動について伝える活動を行いました。きたみらい地域で生産されたEcoみらい野菜、きたみらい牛乳を使った海外の料理を給食で提供し、エコな消費を呼びかけるパンフレットを配布。発表では日頃の少しの心がけで誰でもエコな活動ができることを呼びかけました。＜協力いただいた団体＞J Aきたみらい、留辺薬学校給食センター、留辺薬小学校、留辺薬中学校、おんねゆ学園

福祉ゼミ

福祉ゼミでは、「キッチンカーを運営し、北見市を盛り上げよう！」をテーマに活動してきました。地域の特産物である“豆”を使った商品開発を行い、キッチンカーを運営するための講義を受け、2回の販売実習に取り組みました。昨年度から行ってきた内容が形となり、地域活性化のために考えたこと、この経験をとおして学んだことを発表しました。自分たちの活動が地域にどのような影響を与えるのか、地域における高校生としての役割について考えることができました。

＜協力いただいた団体＞NPO 法人北見サポートセンター、（株）地域価値協創システム、NPO 法人福祉サポートきらきら本舗、NPO 法人マイスペース美幌、ツルハるべしべ店、Aコープるべしべ店



活動の様子

3年次「社会人研修」

1月18日（水）、ジョブカフェジョブサロン北見よりキャリアアドバイザー浪岡幸恵様、コーディネーター木村恵美様にお越しいただき、「社会人研修」を行いました。研修では、非言語コミュニケーションの大切さや名刺交換の方法など、社会人に求められるスキルを学びました。



ホラネロ様による応援出前授業

1月27日（金）に2年次選択授業「DTM」、3年次選択授業「ピアノⅠ」にてホラネロ様による出前授業がありました。「自分のできることに、好きなことに、一生懸命になれることでどう社会と繋がるか？」をテーマに、ボーカロイドを用いて、言葉のイントネーションに着目したメロデーづくりを学びました。この授業で作成した留辺薬高校の「サウンドロゴ」は総合学科研究発表会（表面）でも紹介されました。



3年次「学習成果発表会」への参加

2月7日（火）に旭川南高校で行われた令和4年度北海道高等学校総合学科学習成果発表会に福祉ゼミの5名が参加しました。課題研究で取り組んだ地域の課題や同性婚、犯罪心理学を研究テーマにした発表もあり、全道の総合学科16校が学習成果を発表するとともに情報交換をしながら生徒相互の交流を深める機会となりました。



JR 留辺薬駅開駅110周年「横断幕」寄贈

JR 留辺薬駅開駅110周年を記念して、生徒会を中心に横断幕を制作しました。留辺薬駅内の連絡橋構内に掲示しています。ぜひ、ご覧ください！

また、留辺薬をPRするポスター（イラスト：漫画家田川とまたさん）が完成し、2月10日（金）に行われた除幕式に生徒会執行部が出席しました。今後も留辺薬が明るく活気づくまちであるよう地域の行事にも参加します。



部活動 活動報告

トランポリン部 個人有功賞

2A青山くんと1A鷲見くんが夏に開催された全国大会での活躍（シンクロ6位入賞）が認められ、「令和4年度北見市スポーツ協会表彰」で受賞しました！



剣道部 大躍進！

1月12日（木）～14日（土）北海道高等学校新人剣道大会（千歳市）男子団体2部に、合同チーム（北見緑陵・留辺薬）で2A十亀くんが参加しました。予選リーグ（倶知安、札幌工業）に勝利し、決勝トーナメント進出し、全道ベスト8に入りました！



【3月の行事予定】

3月1日（水）	第71回卒業証書授与式	17日（金）	入学者選抜合格発表日
2日（木）	一般入学者選抜学力検査日	23日（木）	生徒会企画行事
3日（金）	一般入学者選抜面接・採点日	24日（金）	終業式・離任式
7日（火）	生徒会全校集会		

